

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Cordoba.
Núm. 4942. Fuera de Cordoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 40 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MIRCOLES 21 DE SETIEMBRE DE 1864

Los Sres. suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XV.

Seccion editorial

APUNTES DE UNA CARTERA.

2.ª SERIE.

Carta decimasegunda.

Conclusion.

En cambio de tan inesperada repulsa habia yo antes encontrado la mas benigna acogida de parte de los dueños y poseedores de monumentos tan dignos de visitarse como son Santa Justina, Eremitani y la Madonna de la Arena en el Orden religioso, y el Palacio de la Region o el Papa Fava en el profano. El primero que acabamos de nombrar, Santa Justina, es muy notable por la magnificencia de la arquitectura, por el vasto espacio que ocupa su gran nave y la simplicidad y atrevimiento de sus proporciones. Al exterior del uno y otro lado de la esplanada que corona la escalinata se conservan dos curiosos monstruos de piedra, algo parecidos a tetones, que llamados del pais *due gate*, y pertenecieron sin duda al templo primitivo que se destruyó y fué reedificado sobre el sitio mismo en que se cree existió el templo pagano de la Concordia. Cuenta el actual con ocho domos, medias torres y cúpulas, de las cuales la central mide 133 pies de altura. En el altar mayor brilla por su reconocido mérito el gran cuadro de Santa Justina, obra insignie de Pablo Veronesi, y Palma, Romabino da Brescia, Lucas Giordano, Maganza, Rudolfi y otros maestros se encuentran allí honrosamente representados por bellas pinturas y en la sacristia existen esculturas preciosas de la edad media. Eremitani, ó sea Eremitanos de San Agustín, puede decirse que es otro rico museo que los paduanos comenzaron y cuidadosamente conservan, dedicado a nuestra santa Religion no menos que al culto de las artes. Allí están los sepulcros de los Barrara, soberanos de la ciudad y su territorio, con una inscripcion de Petrarca; el del profesor de derecho, Benavides, que el mismo sepultado mandó en vida construir á Ammanato; pinturas del Padoviano, de Guido Reni y de Guariento, frescos admirables de Mantegna en la capilla que ha tomado su nombre, esculturas de Juan de Pisa, y la tumba de un príncipe de Orange, obra elegante de Canora.

Mas en esta linea nada hay comparable á la Madonna de U. Arena, fundada en 1303 por Escrovego, sobre las ruinas de un anfiteatro,

y precedida de un patio ó jardín por el cual se llega hasta la capilla, que está materialmente revestida por dentro de los portentosos frescos de Giotto, reliquias hoy imponderables del arte divino de Italia, que no dejan de examinar cuantos extranjeros se detienen en Padua. Nuestro Señor en su Gloria, la Virgen y los Profetas, la historia completa de San Joaquin y Santa Ana, la de su Santísima hija y la del Salvador del mundo, se encuentran allí tratadas con rara maestría por el gran iniciador del arte moderno, que desplegó todo su génio en el célebre Juicio final, del que dice la Guia de Padua impresa en 1856, que contiene á la derecha á los Santos y á los escogidos, y á la izquierda á los réprobos; es decir, añade candidamente, á las mugeres públicas y á los Obispos, Simoniacos y gentes mitradas con bolsas en las manos. Cualquiera que sea la aberracion ó escentricidad del pintor, no creamos equitativa, prudente ni acertada la manera de explicarse del autor del libro. Pero es lo cierto, que sorprende al menos perito ese trabajo inmortal de Giotto, pintor que nació en 1276 y fué en estas obras inspirado por Dante, cuando el artista apenas rayaba en los 28 años.

El Palacio de la Ragione ostenta uno de los salones mayores de Europa, que mide trescientos pies de largo por ciento de ancho, cuenta setecientos años de fecha y se debe al Hermano Juan, de los eremitanos de S. Agustín, hábil arquitecto de su tiempo. Sin embargo, despues ha sufrido graves vicisitudes, y el actual en rigor no es el mismo de entonces, sirviendo ahora de repertorio ó depósito de raras curiosidades, tales como la meridiana que se halla trazada en el suelo, mas de cuatrocientas pinturas alegóricas atribuidas á Giotto, el monumento funeral de Tito Livio del cual pidió un hueso el Rey de Nápoles Alfonso de Aragon; Petrone ó piedra de infancia, de granito negro, en la cual los deudos se sentaban para declarar públicamente su insolvencia, y el Mausoleo que la Ciudad erigió á Lucrecia Dondi dall' Orologio, muger del Marqués de Obizzi asesinada en su propia alcoba en la noche del 16 de Noviembre de 1654, por un amante furioso que no logró seducirla. Heróica matrona y digna compatriota de Blanca de Rosa, que se dejó matar sobre la tumba de su marido, antes que ceder á los deseos del tirano Ezzelino; y ambas á dos testimonio elocuente de la sobrenatural virtud del principio católico, que San Antonio proclamó con su elocuente palabra en su patria adoptiva.

De menor importancia, pero tambien curiosas, son las estatuas egipcias y el enorme caballo de madera

que semeja al de Troya y se sacaba otras veces en los festejos públicos de la Ciudad. A los costados del salon hay dos galerías de proporcionada amplitud, que guardan, de la propia manera que aquel, diversas antigüallas y dominan las dos plazas de abastos de la poblacion.

Por no abusar de vuestra paciencia omitiremos algo interesante que se refiere al palacio del Capitano y al del Podesta; pero no es posible cerrar las columnas de este incorrecto escrito, ni de otro alguno que trate de Padua, sin mentar el de Papa Fava, en cuyo piso principal y despues de subir una grandiosa escalera, los amables señores de aquella morada aristocrática se complacen en enseñar al forastero un grupo de mármol blanco de una sola pieza, menor tal vez de un metro de altura, que comprende sesenta figuras de ángeles y diábolos, y representa el triunfo de San Miguel sobre los espíritus infernales, apareciendo cada uno de por sí perfectamente esculpido en posición diferente combinadas las actitudes con ingeniosísima traza, exentos del todo los cuerpos y aislados de tal manera, que por ninguna parte podrían tocarse, si para mostrar el artista que el pedazo de piedra es uno, y para sostener el conjunto de las figuras, no hubiese leado que servirían de punto de apoyo, ora el extremo del rabo del uno, ora la punta de un dedo del otro, ya los cuernos torcidos del mas próximo, ya el talon del que está mas lejano. Costó doce años de pacientes esfuerzos esta obra prolija aunque no muy correcta, al perseverante escultor, y pensamos que será muy difícil trasladarla desde donde está á cualquiera otra parte, sin que se rompa. Aquí hago punto final, porque el postillon galoneado del coche-correo, pavoneándose con su airoso sombrero en la mano sobre el alio del café Pedrocchi me viene á avisar que la hora de partir se acerca, en virtud de lo cual suelto la penola, doy el último sorbo al helado, y me dispongo á dejar el glorioso teatro de las hazanas de San Antonio con cierto disgusto que no puedo ocultaros. — L. C. R.

Seccion oficial

La Gaceta del 18 no contiene disposicion alguna de interés general.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

Habiendo sido aprobado por el Sr. Gobernador el proyecto de alineacion de la calle del Gran Capitan, que comprende desde la plazuela del mismo nombre hasta el camino de los Tejares y con objeto de que pueda procederse inmediatamente al empiedro de las vias laterales y á mar-

car y preparar el terreno de las dobles aceras que han de establecerse en toda la estension de aquellas, se saca á la subasta por el término de seis dias el suministro de cadenas de piedra negra que se necesitan para el plantamiento de esa obra bajo el tipo de veintidós rs. la vara lineal.

El ramante de dicho servicio tendrá efecto en pujas llanas el lunes veinte y seis del corriente de doce á una en las Casas Consistoriales, hasta cuya fecha estarán de manifiesto en la secretaria del municipio las condiciones facultativas y económicas que han de servir de base á la licitacion. Lo que se anuncia por medio del presente para conocimiento de las personas que quisieran tomar parte en el expresado acto.

Córdoba 20 de Setiembre de 1864.

El Conde de Hornachuelos.

Se sacan á pública subasta para su remate en el mejor postor, los materiales procedentes del derribo de la casa número 9 calle de los Moros, que se hallan en el solar de la misma y en el inmediato, bajo el tipo de 3375 rs. 40 cts. en que han sido tasados pericialmente; las personas que deseen interesarse en su adquisicion acudirán á estas Casas Consistoriales el sábado 24 del corriente de doce á una de su mañana, en cuya hora ha de adjudicarse en el mejor postor. Córdoba 20 de Setiembre de 1864. El conde de Hornachuelos.

Seccion de noticias

NACIONALES.

Se confirma que han presentado su dimision al señor ministro de Fomento el oficial mayor Sr. Carballo y el director general de obras públicas, Sr. Saavedra Montes. Este continuará en su puesto hasta que el gobierno determine quien ha de sustituirle.

El señor Sepúlveda configurará al frente del gobierno civil de Barcelona, donde ha prestado tan grandes servicios y donde el gobierno espera, y así se lo ha manifestado, que seguirá prestándolos en lo sucesivo.

El comandante general de la escuadra del Pacífico participa con fecha 9 de agosto, desde la bahía de Pisco, que la salud de las tripulaciones de los buques era excelente, y que ni en estos ni en las Islas de Chincha ocurría novedad.

Se ha dispuesto por regla general á consecuencia de cierta consulta del gobernador de la provincia de Salamanca, que las casas de maternidad no sirvan de escuela práctica para la ensenanza de matronas, en razon á que de este modo se faltaría á la reserva y al secreto que son condicion esencial para impedir que la pu-

blidad de la deshonra de las acogidas sea causa de criminales atentados.

El aguacero que descargó la noche del 11 en Cataluña, causó varios perjuicios; la corriente del torrente Malatosa que desemboca en el Ter, arrastró consigo 4,000 quintales de carbon de piedra sacados de las minas de Sarroca, y todos los puentes de madera que existian en el trayecto de la carretera que va á las minas.

Los mercados de lanas continúan boyantes, aun cuando algo se ha entibado el calor con que fueron buscadas, desde que la escasez del algodón aumentó su demanda.

Una de las paredes del solar de la iglesia de la Merced de Cartagena se vino á tierra el día 15, sin que afortunadamente ocasionase ninguna desgracia.

En la tarde del domingo hubo en el muelle de Málaga una acalorada riña entre varios marineros franceses, y carabineros, á quienes pareció acometer sin motivo alguno, interviniendo en ella otras personas que acudieron en defensa de los últimos; como es consiguiente allí hubo navajas y cuchillo en mano, puñalazos y algunos heridos. El cuerpo de Carabineros está formando el correspondiente sumario.

Dice la Correspondencia que es ya indudable que el Sr. Gutierrez de la Vega ocupará el gobierno civil de Madrid, y que para el gobierno civil de Granada que deja el Sr. Gutierrez de la Vega ha sido nombrado el Sr. D. José Ramon Osorio que ha desempeñado iguales cargos en Ciudad-Real y Zaragoza.

El 18 por la mañana ha llegado á Madrid el señor Seijas Lozano, ministro de Ultramar, y ha tomado posesion de su cargo.

Las dimisiones anunciadas por los gobernadores de Cádiz y de las islas Baleares, serán admitidas en el acto en que lleguen al gobierno por escrito. Entre tanto el gobierno ha pedido á estas autoridades que continúen en sus puestos.

El movimiento comercial va tomando vuelo á medida que los resultados de la recoleccion, impulsan hácia los mercados los trigos nuevos y las existencias de viejos que aun quedaban en los almacenes. Son innumerables los cargamentos de frutos agrícolas que circulan por las vias fluviales, por las ferreas y por los mares. Este estado de cosas parece presagiar una baja inevitable en los cereales; pero por de pronto los precios se presentan por lo general estacionados, tal vez porque el módico nivel en que los constituyó el anterior descenso, no permite que bajen mucho mas de lo que han bajado. Creen

(84) —El tunante de Halot la habrá hecho carrer hoy; yo la tenia abierta ayer.
—Pues bueno, busquemos otra salida.
—No hay mas que esta; hay que contentarse con ella, ó volverse á la cama. Veamos la reja.
El coloso sacudió con sus puños formidables las barras de hierro, y á la tercera sacudida la reja entera se quedó en sus manos.
—Ahora, dijo, en marcha; dejaré la cuerda pendiente de la ventanilla.
—Buenas noches, dijo el caballero, tosiendo; oyo que me voy á cahogar. ¡Ay mi justillo! ¡ay mi calzon!... En fin, ¡cómo ha de ser!... por todos los caminos se va á Roma.
—¿Distingues la salida? exclamó sorprendidamente el vizconde, aplicando la voz á la entrada del subterráneo.
—Si vos me dais el medio de abrir los ojos... ¡estoy muy limpiol!... ¡Bueno suerte!... memorias á tu adorada!
—Gracias.

(85) —El vizconde de Gourdon escondió la reja de la alcantarilla entre unas zarzas, volvió á la ventanilla, se agarró á la cuerda, y agíl como una ardilla, subió por ella, deslizándose hasta el dormitorio. Despues de sujetar las vidrieras para que el viento no las hiciese sonar, separó las cortinas del lecho, arregló el disfraz de su amigo como hubiera podido hacerlo un ayuda de cámara, encendió una lamparilla, corrió los cerrojos de la puerta, torció la llave, y se acostó voluptuosamente entre las sábanas del comandante Halot.
—¡A fé mia, se dijo el noble acari-

(86) —Gourdon es el hombre mas ingenioso de los tiempos modernos.
Y saltando sobre el caballo con la ligereza de un pájaro, recorrió algunas calles de la ciudad hasta llegar á un barrio que terminaba la ciudad por el lado de Mayena.
Allí el caballero se detuvo ante una casa de muy buena apariencia, rodeada de árboles, y defendida por un muro circular que rodeaba su gran jardín. Pampelonne acercó su caballo contra el muro, se puso de pié en los estribos y miró á una pequeña ventanilla ó tragaluz colocada encima de las habitaciones.
Aquella ventanilla estaba iluminada.
—Bueno, murmuró el gaseon, qué buena ocasion perdida! el imbécil está fuera de casa.
Entonces se dirigió hácia una puertecilla escusada y abierta en el muro, apoderóse de un alambre que habia junto á la puerta, y le agitó con tres golpes vigorosos.
Pocos minutos despues, unos pasitos menudos se dejaron oír en la are-

(87) —¿Si?
—Cuando has venido á darme las buenas noches antes de la una, yo apurando sacar tu caballo á la fuente para refrescarlo, le he dejado en la granja inmediata sin que fuese advertido por ninguno de mis compañeros, harlo ocupados en preparar y participar de la cena; te espera, pues, ensillado á corta distancia de aquí.
—¡Dadme un abrazo, querido vizconde! Tenéis mas ingenio vos solo, que el que corresponde á cuatro hombres juntos.
—¡Vamos, parte parte, mi pobre loco!
—Mostradme el camino, ¿igo? ¿do adelante? preguntó Pampelonne balanceado al patio con una de sus manos.
—No, á la izquierda.
—Pero, amigo mio, los muros tienen diez pies de ancho.
—No tanto.
—¡Ah!... ¡ah!... mi sombrero... en la maleta, gracias! mis pistolas... bien...

sin embargo, algunos inteligentes, que un año regular como el actual, después de otro abundantísimo como el pasado, podrá producir el efecto de rebajar fundamentalmente la escala general de las cotizaciones.

En el ministerio de la Gobernación aun no se ha presentado otra dimisión que la del subsecretario señor Elduayen.

Ha sido por fin entregada la correspondencia al vapor-correo Infanta que salió de Cádiz el 17 á las dos de la mañana para las Antillas, conduciendo dicha correspondencia y 598 pasajeros.

Hemos presenciado, dice el Diario de la Corona con fecha 14, el embarque de mas de 200 labradores, procedentes de las aldeas inmediatas á esta capital, que marchan al Ferrol, desde cuyo punto se harán á la vela en el bergantín Aquilino, para Montevideo y Buenos Aires. Entre ellos (continúa) hemos visto á un matrimonio con cuatro hijos, cuya mujer se hallaba en cinta.

Dice La Epoca que el Sr. Sanz ha sido nombrado director de telégrafos en lugar del Sr. Rubi, que ha pasado á la subsecretaría de Gobernación.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Constantinopla, 15.—Con motivo de la última derrota experimentada por los circasianos, el embañador de Rusia ha pedido al Sultán envíe al emperador Alejandro una embajada extraordinaria, dirigiéndole al mismo tiempo una carta autógrafa para felicitar á S. M. imperial por la victoria de su ejército. El sultán se ha negado categóricamente á acceder á semejante pretensión.

Paris, 16.—Tan luego como se abrió el Parlamento peruano, el general Castilla interpuso duramente al gobierno por la política que seguía en el exterior y por los apuros en que se hallaba el Tesoro, pidiendo que se enviase á la Asamblea, para ser revisados por una comisión de la misma, todos los documentos de contabilidad del gobierno.

La proposición fué desechada, dando el Senado, después de algunos días, un voto de censura al general Castilla, el cual pidió licencia para retirarse por dos años.

El gabinete volvió á sufrir nuevos ataques y nuevas acusaciones, y se retiraron entonces.

Esperábase el programa del nuevo gobierno, que habia sido acogido bien por la opinión pública. Todo esto lo publica el Monteur.

Paris, 16 (por la tarde).—La noticia publicada por el periódico suizo Bunde y relativa á la prohibición que hubiera hecho el gobierno francés al Sr. Fazy, comprometido en los últimos acontecimientos de Ginebra, de permanecer en Francia, carece de todo fundamento.

El Sr. Fazy ha llegado á Ferney.

Fraucfort, 16.—La emperatriz Eugenia á su salida de Schwabach, se dirigirá á Baden con el objeto de devolver al rey de Prusia su visita y de visitar también á la reina.

Se asegura que el emperador Napoleon, bajo el pretexto de ir á Alemania para acompañar en su viaje de vuelta á la emperatriz, aprovechará esta ocasión para tener una entrevista con el rey de Prusia y con el emperador Alejandro.

Paris, 17.—Las noticias del Perú dicen que el general Iriarte habia publicado una

declaración en Panamá negando la participación de los peruanos en el atentado contra el señor Mazarredo.

El gobierno peruano, creyendo degradarse si se ofreciera á justificar su inocencia, no interviene en la información que se está haciendo en Lima.

Paris, 17.—Ha vuelto á circular el rumor de que los emperadores de Francia y Rusia y el rey de Prusia tendrán una entrevista en Baden.

En Viena se negociaba para prorogar el armisticio hasta el 5 de diciembre.

Continúa en Paris el cardenal Merode; ha tenido una conferencia con Mr. Drouy de Lhuys, pero todavía no ha sido recibido por el emperador. Se le espera pronto en Bélgica.

La lanza de Carlo-Magno que el Papa ha enviado al emperador Napoleon, ha sido colocada en Paris en el Museo de soberanos del Louvre. Se habia pensado hacer una exposición especial de ella en provecho de los pobres, pero se renunció al fin á esta idea.

El emperador de Austria va á Hungría, cuyo país no ha visitado desde hace siete años. El objeto aparente del viaje es puramente militar; pero la importancia política que se le da prueba que se hace con fines mas importantes. Espérase que acelerará la convocación de la Dieta de Hungría una de las grandes dificultades que crea la promulgación del diploma de octubre y de la constitución de febrero.

En la ciudad alemana de Wurtzburgo se ha celebrado un Congreso católico á imitación del de Malinas, habiendo acudido á él muchos católicos alemanes y extranjeros. El 11 tuvo lugar la primera sesión, inaugurándola Mr. Goetze, decano de la catedral, con un discurso sobre la indefectibilidad de la Iglesia y la duración de sus obras. Constituida en seguida la mesa, por aclamación, fué nombrado presidente honorario el que era secretario en el Congreso de Malinas, monsieur Dupeteaux, quien al tomar posesión de su cargo dirigió algunas palabras á la Asamblea, diciendo que los belgas y los alemanes son de una misma raza. Seguidamente el presidente de hecho, que lo es el baron de Moy de Sous (francés) propuso dirigir un despacho al cardenal Antonelli para rogarle que pusiera en conocimiento del Santo Padre el objeto de la reunión, atestigüándole la adhesión y las simpatías de los católicos alemanes. Adoptada esta proposición por unanimidad se levantó la sesión. Esperábase que la del 12 sería mucho mas numerosa. Aunque no se conoce todavía el objeto de esta reunión católica, se cree que será idéntico al de la celebrada en Malinas.

Con el general Mac-Mahon saldrán de Francia para Argelia dos regimientos, el 34 y el 48 de linea, con los cuales, y otras tropas de la colonia francesa, se formará inmediatamente una columna expedicionaria bastante fuerte para recorrer todos los países donde la insurrección domina.

Se está construyendo en Francia un inmenso acueducto, de 140 kilómetros de largo, que debe conducir á Paris las aguas del Dhuys. Parece, sin embargo, que los 40.000 metros cúbicos de agua

que diariamente derramará en la capital de Francia este acueducto, no son bastantes para el consumo, y se van á construir tres pozos artesianos en distintos puntos de la villa.

La llegada de la escuadra inglesa al puerto de Nápoles ha dado lugar á que se diga en aquella capital que su objeto era permanecer allí mientras estuviese la familia Murat que piensa permanecer en aquella población algunos días á su vuelta de Tierra Santa. Sabido es que los Murat pretenden el trono de Nápoles. La escuadra inglesa querrá sin duda impedir con su presencia demostraciones favorables á estas pretensiones, aumentando la fuerza moral de las autoridades.

Las noticias de Viena que llegan por el correo aseguran que por fin reina acuerdo entre los individuos que componen la conferencia para la paz, pero falta la redacción material del tratado, trabajo que es largo y difícil. Con objeto de que estuviese concluido para el 15 de setiembre, día en que podia anunciarse la terminación del armisticio, se ha hecho trabajar día y noche á los empleados reconociéndose por fin que la cosa era imposible. Se ha convenido, sin embargo, en que el armisticio se prolongará cualquiera que sean los accidentes que ocurran hasta la terminación de la paz.

Los periódicos alemanes y suizos hablan de grandes preparativos que se están haciendo en el castillo de Arenenberg previendo la llegada de elevados personajes. Dicen que el emperador Napoleon irá en los primeros días de octubre á visitar dicho castillo, donde pasó una gran parte de su juventud, y que la emperatriz, después de haber terminado su curación en Schwabach, irá á unirse con el emperador Napoleon en Arenenberg.

Los periódicos de Copenhague siguen publicando todos los documentos relativos á la cuestión de los ducados danco-alemanes desde hace mas de un año. El último número del Berlingske Tidende contiene el informe presentado al Folketing sobre las negociaciones seguidas en 1863 con Suecia, y que tenían por objeto la conclusión de un tratado de alianza ofensivo y defensivo.

El ferrocarril de Turin á Florencia quedará abierto al servicio público á primeros de octubre. El túnel de los Apeninos está ya terminado.

Al volver á Berlin el rey de Prusia acompañado de Mr. de Bismark y de su ministro, cerca de la Dieta de Francfort, se detuvo en este punto y desde él fué á Ingenheim para hacer una visita al emperador y á la emperatriz de Rusia. En esta visita los monarcas de Prusia y Rusia se ocuparon detenidamente de la cuestión de los ducados: Alejandro II es favorable á la candidatura del duque de Oldemburgo, y el rey de Prusia á la de Augstemburgo, aparte del objeto especial que se propone conseguir Mr. Bismark en esta cuestión.

El emperador de Marruecos está en camino de Rabat, donde pasará bastante tiempo. El emperador va acompañado en este viaje de un ejército de 30.000 hombres. Al pasar la comitiva imperial por el distrito llamado Smailach, donde residen varias tribus no sometidas á la autoridad

del sultán, estas se apresuraron á pedir el aman ó perdón, temiendo á las numerosas tropas que llevaba el sultán; pero apenas habia atravesado aquel territorio, volvieron á insurreccionarse, robando un convoy de ganado destinado á la provision del emperador y de los que le acompañaban. Esta fazaña les ha costado cara, pues Sidi-Mahomed, que mandaba el ejército, volvió con éste pasos atrás y les ha quemado cuanto tenían, para que les sirva de escarmiento.

—La expedición proyectada contra las tribus insurrectas de los zaires no se verificará por ahora á causa de la estación.

Variedades.

INDUSTRIA.

Del periódico barcelonés La Corona de Aragón copiamos lo siguiente.

«Estos días está llamando la atención del público de Barcelona, el hermoso y rico almacén de alhajas de alpaes y plata «Ruolz», que se ha abierto en la calle de Jaime I, propio de D. Francisco de Paula Isaura, bajo el título «Depósito de la Manufacturera de bronce y otros metales.» Seria tarea muy prolija el citar las varias obras de arte y de buen gusto, que tienen continuamente estasiados á los transeúntes entre los aparadores, destinadas unas al culto divino y otras al uso doméstico. Entre estas últimas se ven, especialmente, completos servicios para mesa con todos los aditamentos indispensables, de formas, gustos y dibujos variados pero á cual mejor acabados y arreglados á los modelos que mas en boga están en los países extranjeros que por cierto en materias por el estilo preciso se hace confesar que van mas allá que nosotros. Hay además una variedad de aparatos para gas y para bugias de sumo gusto y alta bvedad como tambien riquísimos juegos para té y café, acompañados de hermosas bandejas; pero lo que mas llama la atención, es un frutero ó centro de mesa rodeado de magníficos candelabros y en cuyo centro hay un grupo de cuatro gamuzas á conciencia trabajadas y colocadas sobre un peñasco sostenido por un pie no menos bien dispuesto, formando cuatro ángulos con preciosísimos adornos ya de flores ya de varias hojas copiatas exactamente del natural.

Es una obra maestra, de un mérito mas que común, y que así en conjunto como en detalles, no cede en nada á la mejor que hemos visto y han visto otros en su clase en las principales capitales del extranjero. Esta es la opinión unánime de muchos que con nosotros han pasado algunos ratos examinando el contenido de los aparadores del señor Isaura.

Felicítamose sinceramente ya que ensanchando así el círculo de una industria, á que se dedica desde larga fecha con un acierto que tantos elogios le ha valido, mereciendo medallas y otros premios en distintas exposiciones nacionales y extranjeras, viene hoy á dotar á Barcelona de un centro único en su ramo en España, y en donde las personas de gusto, sin necesidad de acudir á los forasteros encontrarán cuanto apetezcan, teniendo la ventaja de poder fiscalizar, por así decirlo ó entenderse de como se llevan á efecto los encargos que se hagan á la fábrica; aparte aun todo esto de la módica de precios consiguientes á las importaciones de otros países.

En vista, pues, de la perfección del trabajo, de sus condiciones de duración sin que se perjudique su primera belleza, nada extraño encontramos que en muchas y muchas iglesias extranjeras y en diferentes establecimientos públicos como en

casas particulares, se sustituyan las alhajas de plata y oro, con las de la industria del señor Isaura, ya que en punto á belleza, se confunden enteramente unas con otras, no atraen la codicia de los rateros y facilitan al arte y al obrero un ancho círculo para perfeccionarse cada día mas en concepto de ser asequibles á todas las clases los artículos esos, cuyo valor intrínseco permita adquirirlos sus grandes desembolsos.

Tambien hemos visto en dicho establecimiento unas colecciones de pesas y medidas arregladas al sistema decimal confeccionadas con varios metales, que son muy bien concluidas, y según tenemos entendido, ha contratado con dicha casa el gobierno una buena parte de ellas que deben servir para las varias dependencias del Estado, rigiendo como tipos, cuando sea forzoso el uso de las mismas en todo el comercio.

Gacetilla.

—Solemnidad.—Mañana á la una de la tarde tendrá lugar el lanzamiento del puente sobre el Guadalquivir en la línea férrea de Córdoba á Málaga. La empresa constructora Vitali, Picard y Compañia piensa dar á este acto toda la solemnidad que merece, y al efecto ha hecho un numeroso convite que desde la estación del ferrocarril de Sevilla se dirigirá en un tren de recreo al espresado punto. Los billetes personales de invitación han sido ya oportunamente distribuidos.

—Se va.—Esta noche es la última en que en esta temporada podemos admirar al eminente actor Sr. Valero y su excelente compañía. Pondrá en escena por despedida la comedia en tres actos dicho al hecho. Creemos que llevará gran número de recuerdos de los pocos días que ha pasado en Córdoba, y á nosotros nos queda la esperanza, aunque temola, de volverlo á admirar en nuestra escena. ¿Qué será lo que le reemplace para el próximo invierno? Se ignora.

—El vigia.—Al ver yo que sobra el frío—de este invierno se cuestiona—sigo en mi torre, el sol salga—por Antequera... ó por Córdoba.

—Cadenas.—En su lugar oportuno verán nuestros lectores el anuncio oficial para la subasta del suministro de las cadenas de piedra negra que se necesitan para las obras que se han de llevar á cabo en la calle del Gran Capitán.

—¡Vuelvo!—Parece que los que se acercan á las fieras de Mr. Bernabé perciben un olor insoportable que en algún tiempo no se les quita de la ropa.

—Luces.—Los vecinos de la calle de la Madera baja se quejau, y con sobrada razón, de las liniebias á que se hallan condenados. Hace tiempo, según nos informan, se quitó un reverbero, que aun no ha vuelto á ocupar su lugar, y los demás faroles despiden tan escasa luz que es menester andar de noche por aquella calle poco menos que á tientas. Rogamos en nombre de los vecinos al Sr. Alcalde mande volver á su sitio el reverbero estraviado; y esperamos que el contratista del alumbrado encargue á sus dependientes no escatimen tanto la luz, para evitar quejas como la que hoy pone la pluma en nuestras manos.

—Que las paguen.—Eran las ocho de la noche, y sin embargo llovía. Esto que escribió un mal novelista nos cuadra perfectamente en Córdoba, donde á dicha hora se riega en todos los balcones con perjuicio de los que pasan. ¿Sentían

(82)

diablo, un salto de veinticinco pies, dijo asomándose á la ventana... y qué oscuro está.

—Levanta los brazos, dijo el vizconde pasándole una cuerda con un nudo corredizo por el cuerpo.

—¡Magnífica ocurrencia! Teneis, el diablo en el cuerpo, vizconde?

—Ahora déjale caer; yo le sostengo.

El caballero obedeció sin vacilar, y los puños vigorosos de su amigo le deslizaron lentamente hasta colocarle en tierra; entonces el vizconde fijó el extremo de la cuerda en la misma escarpia de la ventana y se dejó deslizar á su vez.

—Hemos pisoteado las flores de nuestro huésped, dijo alegremente el caballero. ¡Mal presagio para él!

—Nunca alcanzará tanto como yo le deseo.

—¡Oh! en cuanto á eso, ya veremos...

—¿y ahora dónde estamos?

—Es preciso pasar por aquí, atravesando y á galas, dijo el vizconde mos-

(87)

El caballo tenía silla, brida, y cuando Pampellonele arrastró hácia la puerta, donde habia alguna mas claridad, observó una capa cruzada sobre la silla.

—¡El vizconde lo ha previsto todo! es un ayuda de cámara delicioso.

Y se envolvió en la capa como un antiguo senador en su toga.

Una de las puntas de la capa estaba anudada: el caballero des hizo el nudo y encontró entre sus pliegues un par de espuelas que ajustó inmediatamente á sus talones.

Después sacó el caballo hasta el medio de la calle: con gran sorpresa suya, el caballo adelantó sin que se oyeran sus pisadas en el pavimento.

El gascon levantó una de las patas del caballo, después la segunda, la tercera y la cuarta... Las cuatro patas del animal estaban metidas en unas bolsas de cuero con fuerte suela; como mas tarde el mariscal de Saxe quiso que se pusiese en vez de herraduras á los caballos del ejército,

(86)

claudando su almohada, qué dichosos son los que son señores! Qué bien voy á dormir en el lecho de mi amo! Qué finísimo lino... qué colchones tan blandos! ¡Válgame Dios, qué bien se está aquí!

Pocos minutos después roncaba como un lacayo.

Cuando Pampellone se encontró fuera de la alcantarilla, su primer cuidado fué para su rostro que encontró mojado con una humedad muy poco agradable. Sacó de su bolsillo un rico pañuelo bordado y se enjugó el rostro y las manos: atendido este primer cuidado, nuestro gascon se orientó, caminó derecho á la granja, empujó la puerta, y fué acogido por un ligero grunido de su caballo.

Pampellone tomó allí un puñado de paja, se frotó las botas, los brazos, las piernas, y exclamó por fin con una resignación digna de un romano:

—Aunque me limpiarán durante cien años de este mismo modo, no lograría verme limpio: sea todo por la patria, ¡y adelante!

(83)

trando una alcantarilla por donde desaguaban el riego y aguas lloviznas de jardín.

—¡Eh! pronto.

—¿Y mi valona? mi ropilla?

—¡Cierlo! el sendero será algo sucio.

—¿Qua reis que meahogue ahí dentro?

—No veis que por este otro conducto vienen á pasar á esa misma alcantarilla las aguas sucias?

—Pues no hay otro camino; tomarle ó dejarle.

—¡Por vida del diablo! murmuró Pampellone echándose al suelo. A lo mia que la política no nos ofrece siempre rosas. ¡Uff! qué olor!

—Cuando llegues al fin de la alcantarilla estarás junto á la granja, donde te aguarda tu caballo: la puerta de la granja está abierta. Ya sabes lo demas.

—¿Y para volver?

—El mismo camino.

—¡Siempre esta misma alcantarilla!

—¡Pero decidme, ¿y esta raja que la cierra?

Bases y tarifas de la Contribucion de Consumos, establecidas por la ley de presupuestos de 25 de Junio de 1864 y Real instruccion de 1.º de Julio del mismo año.

Arrendamiento. Se hace de una cuadra y granero de mayor cabida, en las casas calle Santa Maria de Gracia, núm. 44.

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle espaldas de Santa Clara número 8. estará abierta desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde.

Acomodado. En el despacho del «Diario de Córdoba» pueden tener cabida dos óvenes de doce á diez y ocho años que quieran dedicarse al comercio.

Nuevo almacén de maderas de pino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 42, junto á los Sres. Sta. Cruz y Goicoechea, se ha abierto un almacén de maderas, pino de Flandes, donde encuentran las personas que gusten favorecerlo un buen surtido de todas clases y dimensiones, y á precios sumamente arreglados.

Pérdida. Desde la puerta de Isabel II hasta la tercera de la calle de Almonas, por San Pedro y la calle del Poyo, se ha extraviado un costal y dentro de él dos serillos que contienen jamon, quesos y una talega con garbanzos. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la ciudad cerca calle de Almonas núm. 13, y se le dará una gratificación.

Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas núm. 5, ha llegado una partida de dicho vino de superior calidad; lo que para hacer pronto despacho se espenderá por el propio cosechero al insignificantísimo y nunca visto precio de 35 rs arroba.

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 4, calle de la Alegria.

Compra. En la calle de Le-trados núm. 12 se compran chapas de maño.

Pérdida. Se ha extraviado un perro de casta inglesa blanco, con manchas castañas. La persona que lo haya encontrado ó sepa su paradero, hará el favor de avisar en casa de don José Chacon, calle Arca del Agua, número 3, donde además de agradecerlo, se le gratificará.

Arrendamiento. Se arrienda para desde 4.º de Enero de 1865, la suerte de olivar y tierra de sembradío llamada de la Sierrazuela en la posesion de la Casilla de los Ciegos, pago del arroyo de Pedroches, compuestas de 70 fanegas y 8 celemines de tierra, con 3760 olivos viejos y plantas en produccion.

En la Secretaria del Excmo. Sr. Conde de Hornachuelos, plazuela de la Trinidad, se hallará de manifiesto el tipo de la renta y condiciones del contrato.

Montanera y pastos. El día 26 del corriente, á las 11 de su mañana, ha de tener lugar en la contaduría del Excmo. Sr. marqués de Guadalcazar la subasta del fruto de bellota y pastos de la hacienda de Alizné, propia de dicho Excmo. Sr. Las personas que quieran interesarse en referida subasta podrán acudir á dicha contaduría el día designado, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones bajo que ha de hacerse el remate.

Venta. Se vende, libre de todo gravamen, y de propiedad particular, la casa núm. 11 calle de Fernando Colon, antes de la Cañiza. Para tratar de su ajuste con don Ramon Lopez Luque, plazuela de Pineda núm. 3.

Pérdida. De la hacienda del Aguadillo se ha extraviado el día 11 del corriente una rucha de cinco meses, ruca, cariblanca, propia del Excmo. Sr. Duque de Almodovar. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á su dueño en su casa en esta ciudad.

Enseñanza doméstica. Don Pablo Antonio Fernandez de Molina, Bachiller en Artes, autorizado por el Sr. Rector del distrito universitario, ofrece la enseñanza doméstica de las asignaturas de latin y castellano y de Retórica y poética en esta capital, calle de la Merced núm. 16. Tambien dará repaso á los matriculados en enseñanza pública y á los que deseen recibir el grado de Bachiller en artes. El curso dará principio en 1.º de Octubre próximo.

Agua mineral. En el establecimiento de sedas de D. José Heredia, frente al Ayuntamiento núm. 8, se venden botellas de agua de la de los baños de Santa Ella, perfectamente laceradas y selladas. Precio de cada una 4 reales con botella, y 2 si se devuelve esta.

A los señores vinitas. En el lugar de Negrete, tras las ermitas de la sierra de Córdoba, se compra al peso toda la uva que se presente en dicha posesion desde diez reales la arroba á juicio del capataz de dicho lugar. El citado capataz dará cuantos mas informes sean necesarios y condiciones establecidas para las compras.

Arrendamiento. Desde San Miguel del presente mes y año se arrienda una haza de tierra calma, de unas tres fanegas de cabida en la villa de Trassierra al sitio de las Eras. Se vende á plazos una casa núm. 442 calle de San Fernando. En la núm. 57 calle de Almonas, se dará razon del precio y condiciones.

Interesante. Quien quiere percibir la cantidad de diez mil rs. vn. para entregar tres rs. diarios á una señora por los días de su vida, la cual se halla en la edad de 42 años y desea ser religiosa, hipotecando fincas suficientes y bajo la base de quedar dueño de citada suma al fallecimiento de aquella, se presentará á arreglar este asunto en la casa núm. 27 de la calle José Roy.

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle de S. Francisco antes de la Toqueria núm. 52 moderno: estará abierta desde la nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

LIBROS DE TEXTO para el Instituto, Seminario, escuela normal, de agricultura y de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Rob. Boyveau Laffecteur. Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St. Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy facil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades silísticas, nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empujes y las enfermedades cutáneas.

LA INDEMNIDAD COMERCIAL, SOCIEDAD DE SEGUROS A PRIMA FIJA. mercancias, efectos y equipajes que se trasporten por los ferro-carriles y carreteras de España. Legalmente constituida y aprobada por el tribunal de Comercio.

Capital comanditario 10.000.000 de reales. Los fondos se depositan en el Banco de España. CONSEJO DE VIGILANCIA. Sr. D. Agustín de Torre Valderrama, Jefe de Administración civil, Diputado á Cortes, Abogado y Proprietario.

LECTURA Á DOMICILIO. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de S. Fernando núm. 34, se ha establecido un gabinete para la lectura de libros á domicilio, en donde se encontrará un extraordinario surtido de las mejores obras en todas materias y novelas, de los mas célebres escritores nacionales y extranjeros.

LA NACIONAL. Compañia de Seguros mútuos sobre la vida, autorizada por Real orden de 21 de Diciembre de 1859. Subdirección de Sevilla y Córdoba, calle Huerto de Limones núm. 32.

ALMACEN DE MÚSICA. En el despacho del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fábrica, y se enagena á los mismos precios que en los almacenes de Madrid y Paris. Tambien hay comision para hacer venir las piezas de música que se deseen sin recargo alguno de portes.

INTERESANTE. En la fábrica de chocolate titulada La Aurora calle de San Hipólito, núm. 4, se acaba de recibir un abundante y variado surtido de azúcares, guayaquil, caramelo, socosuco, canelas y demás artículos para la elaboracion del chocolate, los cuales se darán á precios muy arreglados, siendo todos de superior calidad en su clase.

A TODOS.

El mayor bien que se puede ofrecer á un pueblo es un remedio que casi infaliblemente restituya la salud á los enfermos. La historia de la medicina, desde los tiempos de nuestro salvador, prueba que un purgante ha sido siempre el medio favorito para espeler del cuerpo humano las enfermedades, y que durante tantos siglos los purgantes han sido las armas preferidas y mas seguras que los médicos mas empujados han empleado para destruir las enfermedades.

La estructura particular de nuestro cuerpo prueba que el «Fodopóteroso» trató de que el hombre pudiese limpiarse de toda clase de impurezas por medio de los purgantes. Este hecho se confirma y corrobora, claramente, refiriéndonos á lo que sucede con los animales, los cuales por el instinto conocen las yerbas purgantes que la naturaleza ha puesto á su alcance, y las emplean invariablemente siempre que se hallan indispuestos.

Para ilustrar esta doctrina de la naturaleza universal basta consultar la Sagrada Escritura, la cual nos enseña que el alma se purifica purgándose del pecado. Este lenguaje es figurado pero carece de significacion si la esplicacion no fuese evidente para cada persona humana. Si durante la marcha de diez y nueve siglos ha sido terminante la evidencia de que la ley de la purgacion es la universal de la naturaleza para el restablecimiento de la salud, no es consiguiente que preguntemos con sinceridad y franqueza y prescindiendo de toda clase de preocupación, ¿cuál es el mejor purgante que hasta ahora se ha ofrecido al mundo? Tales sin duda alguna el deber imprescindible de todo hombre que ame á sus semejantes, y especialmente de los médicos que están encargados de salvar la vida.

El infrascripto posee el secreto de una composicion purgante, que ha sido usada por espacio de mas de un siglo, y que la vida y es en este momento el favorito de todos los médicos mas eminentes de los Estados Unidos, y de miles de personas en todo el mundo. Este remedio es conocido con el nombre de PILDORAS DE BRANDRETH.

Las virtudes peculiares de este remedio son las siguientes. Nunca debilita. En las enfermedades crónicas puede tomarse por la noche durante meses enteros, sin necesidad de suspender los trabajos ordinarios, mientras que las fuerzas vitales se aumentan diariamente. Despues de las primeras dosis obra como tónico. Purifica positivamente la sangre espeliendo del cuerpo todas las sustancias ponzoñasas.

Se crea que ningun otro purgante puede hacer lo que en pocas palabras acabamos de decir, y si esto es así ¿no es el deber de todo hombre y especialmente de los médicos el probar dichas pildoras y hacer uso de ellas si su adquisicion es importante?

Las PILDORAS DE BRANDRETH, deben sostenerse ó caer solo por sus propios méritos. No pide favores para ellas y si solo que, sea el experimento, seguro de que acreditarán su incomparable valor. Probadlas, pues son tan inofensivas como el pan. Probadlas, y os convencereis de su utilidad.

B. Brandreth, presidente del colegio de medicina, etc. etc.—Nueva-York. Depósito general para la venta al por mayor, en Cádiz casa del Sr. D. A. Tacconet, calle de S. Francisco núm. 13. Venta al por menor: Córdoba, señora viuda de Avilés.

BAZAR DE CAMAS INGLÉSAS, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4. esquina á calle Conditarias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, caires y cunas de hierro inglesas, charoladas y maquetadas con preciosos dibujos; dichos de bronco ó metal; cocinas económicas; cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, llustreros y sartenejas de azólar y otros efectos.

Venta de casas. A voluntad de su dueño el Excmo. Sr. Duque de Fernandun y del Arco, Conde de Cervellón, etc., se enagena en pública subasta las casas siguientes: Una casa en esta ciudad en la plazuela de Pineda, señalada con el núm. 4 moderno, 6 antiguo.

Otra llamada del Balconillo en la calle de Saravias núm. 10, con otra nombrada del Terradillo en la calle de Leopoldo de Austria número 3, cuyas dos casas se enagena juntas. Y otra en la plaza de la Constitución número 25 antiguo, 4 moderno.

La venta será en doble subasta por pujas á la plana y tendrá efecto simultáneamente el día 24 del presente mes á las doce de su mañana, en la Casa-Palacio de S. E. en Madrid, calle de Santa Isabel números 42 y 44, y en Córdoba, en la casa del administrador D. Vicente de Hombre, plazuela de San Hipólito, núm. 8, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto para las personas que quieran interesarse en la compra de dichas fincas.

Repartidores. En el despacho de este periódico se necesitan dos repartidores que serán dotados convenientemente con arreglo al servicio que prestén.

Aguardiente. Lo hay de venta bueno y barato, anisado con 24 grados, á 65 rs. arroba. En el despacho de jabon de la fábrica La Económica situada en la plazuela de San Pedro.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselias, con dibujos preciosos, para escapar visillos.

Dehesa de Tomillos. Venta del fruto de bellota. Se anuncia la venta pública del fruto de bellota de las nuevas Majadas Sierra Molina, Breña, Miña, Ventosilla, Fuente de la Arena, Chozuelas, Pasada, La Mata y Garneria, que constituyen esta Dehesa propia del Excelentísimo señor Marqués de Benaméjil.

El señorío, no se reserva ninguna para venderla privadamente, ni reconoce mas privilegio que el mejor proposicion. El acto tendrá lugar el día 4 de octubre, á las once de su mañana en la misma «Cacería» de esta Dehesa, donde se encontrará de manifiesto para todos, el pliego de condiciones y los afijos de cada una de las Majadas.

Tomillos y Setiembre 1 de 1864.—El Administrador, Joaquín Serratosabi.

Tienda de zapatos. En la calle de Azogaias núm. 8 se acaba de abrir una de la propiedad de Francisco Bruzo, y en ella se vende y se hace á la medida toda clase de calzado superior. Los materiales que se emplean son de la mejor calidad y en cuanto á las hechuras, los muchos parroquianos de este establecimiento podrán asegurar su prontitud y perfeccion.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Arrendamiento. Para 1.º de Enero de 1865 se arriendan veinte hazas de tierra en las siete villas de los Pedroches, compuestas todas de mas de 400 fanegas, que hoy corren á cargo de D. Pedro Ruiz, sacristán de la villa de Pedroches. Quien quiera arrendarlas, pasará á tratar de su ajuste á la calle de José Rey número 34 de esta ciudad donde vive su dueño, advirtiéndole que el arrendamiento se hace de todas juntas y que para enterarse de su situacion y demás se dirigirá la persona á quien convenga al dicho D. Pedro Ruiz en Pedroches.

Novelas. En el despacho de este periódico se venden las siguientes novelas: Guerra de las mugeres, por Dumas, 4 tomos. Boga del interior, id. 2 tomos. El Bandido de Sierra nevada, id. 1 tomo. Bruto el bandido, id. id. Isabel de Babiera, id. id. Tres Mosqueteros, id. id. Veinte años despues, id. 2 tomos. El Vizconde de Bragelonne, id. 5 tomos. El Conde de Monte-Cristo, id. 2 tomos. La Cabeza del Rey D. Pedro, por D. Manuel Fernandez y Ginzalez, 4 tomos.

Los siete amantes de Lara, id. id. El tributo de las cien doncellas, id. id. Una aventura de Felipe IV, id. id. Una noche en el cementerio, id. id. Gil Blas de Santillana, id. 2 tomos. Robinson Crusoe, id. 1 tomo. Guzman el Bueno, id. 2 tomos. Sanson el aventurero, id. 4 tomos. Conquistá de Granada, id. id. Salteadores de Sierra morena, id. id.

Arrendamiento. Se hace de los albergues del cortijo del Algveje, que se componen de casas de teja y chabazia, situado fuera del radio, en el trasruedo de Córdoba 6 inmediato á los ferro-carriles de Sevilla y Málaga, con servidumbre al camino de Córdoba la vieja y aguas de pozo y fuente, bajo las condiciones y renta que están de manifiesto en la secretaria de la señora Condesa viuda de Hornachuelos en Córdoba, calle del Arco Real número 13 nuevo.

Los cinco órdenes de Arquitectura de Vignola, dibujado en mayor tamaño y grabado al agua fuerte por D. Fausto Martinez de la Torre y concluido á buril por D. José Asensio. Se vende en la imprenta del DIARIO DE CORDOBA calle de S. Fernando núm. 34.

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades, líneas de ferro-carriles y telegrafos de toda España, construidos en construccion y en proyecto. Magnífico cuadro y único en su clase, tanto por las láminas y trages, como por tener á la vista la historia, ó sea cronología de sus reyes. Se vende al ínfimo precio de 40 rs., en papel superior 14, y perfectamente iluminados 24. Despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Subasta. En subasta estrajudicial que tendrá efecto el día 15 de octubre del corriente año, en la Notaria de D. Joaquin Rey y Heredia, calle de la Pierna núm. 12, se vende una casa núm. 93 calle Puerta del Rincon de esta ciudad, bajo el tipo de 40,000 rs. vn. Es de procedencia particular y se halla libre de gravamen. El acto tendrá lugar á las 12 de la mañana.

Mantea. En el establecimiento de D. Diego Cuesta, plazuela de las Cañas, se ha recibido la fresca de Hamburgo superior, y se vende á precios arreglados.

Fruto de bellota. Las personas á quienes pueda convenir el arrendamiento del fruto de bellota del encinar de las tierras de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Alba en término de la villa de Espiel, pueden dirigir sus proposiciones á dicha administracion, basta fin del corriente, bien sea directamente ó por conducto de D. José Brígido Galán, sustituto en Villaharta del administrador del Estado del Carpio y sus agregados.

Pérdida. Desde el campo de San Antonio hasta la calle de Almonas se ha extraviado un rollo de papeles con sobre á don Rafael Conde. La persona que se lo hubiese encontrado lo presentará á dicho señor, ó lo entregará en esta redaccion, donde se le gratificará.

Montanera. La hay para cerdos graneros y de vara en la hacienda de la Campinuela alta, distante media legua de esta poblacion. La persona que desee llevar ganado de esta clase á dicha montanera, puede verse con su dueño que vive calle de los Mariques núm. 4.

Mantea de Flandes. Se acaba de recibir fresca de primera calidad en el establecimiento de D. Rafael Terroba calle Odrosos núm. 4.